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DOC.OJ-R-22 SEPTEMBRE 2018 

CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
TENUE  

À SUDBURY 

SALLE DU CONSEIL 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 

LE SAMEDI 22 SEPTEMBRE  2018 

À  10 h 15 

ORDRE DU JOUR 

Prière de communiquer avec le secrétaire du Conseil avant la réunion si vous désirez soulever 
une question d’ordre d’information. 

Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 
ainsi leur territoire. 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES *Présidence

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR *Présidence

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT *Présidence

1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil
(Annexe C.1.i.) → Réunion régulière : le mardi 28 août 2018

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER *Présidence

E. DÉLÉGATION
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F. QUESTIONS NOUVELLES

1. ÉDUCATION

a) Reconnaissance des employés du Conseil

b) Dossiers pédagogiques : Mme Renée Coulombe  Logiciel « Sprout »

c) Sorties éducatives (Annexe F.1.c.)

d) Comités d’admission

e) Transport scolaire/secondaire – Mise à jour

f) CÉNO – Mise à jour

2. AFFAIRES *A. Gélinas

a) Rapport financier intérimaire (Annexe F.2.a.)

3. INSTALLATIONS

a) Permis d’utilisation des locaux

b) Projets de réfection 2017-2018 (Annexe F.3.b.)

c) Projets de réfection 2018-2019 (Annexe F.3.c.)

4. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE

G. RAPPORT DE REPRÉSENTATION

1. i) ACÉPO

ii) FNCSF – Halifax (Nouvelle-Écosse)

 Du 18 au 20 octobre 2018  Délégué(e)

iii) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLÈRES
(Annexe G.1.iii.a.)  (Annexe G.1.iii.b.)

 RECFO (Annexe G.1.iii.c.)

Rapport de la direction générale (Annexe G.1.i.)
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G. RAPPORT DE REPRÉSENTATION (suite)

1. iv) RAPPORT DES COMITÉS

 Comité de participation des parents

 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté
 Réunion : le 10 septembre 2018

 Comité d’éducation

v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA
DIRECTION DE L’ÉDUCATION

vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CSPGNO POUR
OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE

H. RENSEIGNEMENTS

1. EFFECTIFS SCOLAIRES
(Annexe H.1.)

2. CORRESPONDANCE

I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES

Le mercredi 24 octobre 2018 Réunion du Conseil   Vidéoconférence

J. LEVÉE DE LA SÉANCE

OJ-R-22 SEPTEMBRE 2018 

H:\Conseil\!Réunions GNO\2018\09_22_2018_REG\OJ_22 septembre_ 
2018_REG.doc 
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C.1. 
 

DOC.PV-R-28 AOÛT 2018 
 

CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 
 

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
TENUE  

 
PAR VIDÉOCONFÉRENCE 

 
SALLE DU CONSEIL 

296, RUE VAN HORNE 
SUDBURY 

 
LE MARDI 28 AOÛT  2018 

 
À  19 h       

 

MEMBRES PRÉSENTS : Robert Boileau  
 Josée Bouchard (audioconférence) 
 François Boudreau  
 Lynn Despatie  
 Anne-Marie Gélineault, vice-présidente (vidéoconférence) 
 Suzanne Nolin (audioconférence) 

Raymond Labrecque 
Julie Olivier  

 Donald Pitre 
 Louise Primeau (audioconférence) 
 

Chloé Madore-Bouffard, élève-conseillère  
Sébastien Olivier, élève-conseiller  

    
MEMBRES DE  
L’ADMINISTRATION:    
    Barbara Breault, surintendante 
 Carole Dubé, directrice des communications  
    Marc Gauthier, directeur de l’éducation  
    Alain Gélinas, surintendant des affaires 
    Lynn Fenton, secrétaire-archiviste remplaçante 

(audioconférence) 
 
ABSENCES:  Jean-Marc Aubin, président 
   
 Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 
 
AUTRES :  Ginette Lefebvre, FEESO 
 Anik Blanchard, AEFO 
 
 
 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 
ainsi leur territoire. 
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A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES       

 
Mme Lynn Despatie, conseillère scolaire, a déclaré un conflit d’intérêt quant à l’item D. du 
présent ordre du jour. 

 
B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR   

      
Proposition 18-R133  - Donald Pitre et François Boudreau  

          Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand           
            Nord de l’Ontario ayant lieu par vidéoconférence le mardi 28 août 2018 soit approuvé. 

 
 ADOPTÉE 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT     
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

 
 Proposition 18-R134 – Raymond Labrecque et Suzanne Nolin  

Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord 
de l’Ontario ayant eu lieu par vidéoconférence le mardi 19 juin 2018 soit approuvé. 

 
ADOPTÉE 

 
 Proposition 18-R135 – François Boudreau et Suzanne Nolin  

Que le procès-verbal de l’assemblée « extraordinaire » régulière du Conseil scolaire 
public du Grand Nord de l’Ontario ayant eu lieu par audioconférence le jeudi 28 juin 
2018 soit approuvé. 

ADOPTÉE 
 

 Proposition 18-R136 – Donald Pitre et Suzanne Nolin  
Que le procès-verbal de l’assemblée « extraordinaire » régulière du Conseil scolaire 
public du Grand Nord de l’Ontario ayant eu lieu par audioconférence le jeudi 5 juillet 
2018 soit approuvé. 

ADOPTÉE 
 

            
D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER  
 

Mme Lynn Despatie, conseillère scolaire, s’est abstenue de voter. 
 

Proposition 18-R137 – François Boudreau et Julie Olivier  
Que M. Éric Despatie soit nommé au poste de direction des ressources humaines et qu’il 
assume ses fonctions à partir de la mi-septembre 2018. 
 

ADOPTÉE  
 

 
E. DÉLÉGATION 

 
Néant. 
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F. QUESTIONS NOUVELLES 

 
1. ÉDUCATION 

 
a) Démission – Conseillère scolaire 
 

Mme Mélanie Courty, conseillère scolaire, a fait parvenir son avis de démission 
par courriel au secrétaire du Conseil, M. Marc Gauthier, le 31 juillet 2018. 
 
Puisque les élections ont lieu au mois d’octobre et puisque Mme Courty a remis 
sa lettre de démission au cours des six mois qui précèdent l’élection, le Conseil 
n’est pas tenu d’afficher le poste. 
 
Au mois de décembre, lors de la réunion inaugurale, Mme Kristy Tourout, sera 
assermentée.  Mme Tourout, qui a été élue par acclamation, comblera le poste 
vacant de Mme Mélanie Courty. 

 
Proposition 18-R138 – Lynn Despatie et François Boudreau  
Que l’avis de démission de Mme Mélanie Courty, conseillère scolaire, qui date du 
31 juillet 2018, soit reçu. 

 
REÇUE 

b)  Reconnaissance des employés du Conseil : Néant. 
 
c) Dossiers pédagogiques : Néant. 
    
d) Sorties éducatives (Annexe F.1.d.) 

 
Proposition 18-R139 – Julie Olivier et Suzanne Nolin  
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 28 août 2018 soit reçu. 

 REÇUE   
e)  Programmes d’été 2018 (ALF/EED) – Présentation Power Point 
 

Les programmes d’été ont été offerts du 4 au 24 juillet 2018. 
 

Proposition 18-R140 – Donald Pitre et Josée Bouchard  
Que le rapport « Programmes d’été 2018 » en date du 28 août 2018 soit reçu. 

 
ADOPTÉE   

 
f) Comités d’admission – Néant. 
 
g) Transport scolaire/secondaire – Mise à jour 

 
   Le dossier est à suivre. 
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F. QUESTIONS NOUVELLES (suite) 

 
1. ÉDUCATION (suite) 

 
h) CÉNO  

 
   Il reste quelques postes à combler mais l’équipe est presque complète. 

 
i) Centre Jules-Léger 

 
La gouvernance du Centre Jules-Léger devait être transférée le 20 août 2018 
du ministère de l’Éducation au Consortium Centre Jules-Léger, dont les 
membres proviennent des 12 conseils scolaires de langue française de 
l’Ontario. 

 
Le ministère de l’Éducation a avisé les directions de l’éducation des douze 
conseils scolaires de langue française que la date du transfert avait été 
reportée au 1er avril 2019. 
 

j) Curriculum – Éducation physique et santé 
 

Sur son site web, le MÉO a affiché le curriculum d’éducation physique et de 
santé 2018 (version provisoire).  Il s’agit réellement de l’ancien curriculum de 
2010. On demande aux membres du personnel de suivre le curriculum affiché 
sur le site du MÉO.   
 
M. Gauthier a signalé qu’il comptait envoyer une lettre par courriel à cet effet 
aux membres du personnel enseignant expliquant l’état de la situation.  On 
demandera aux enseignants de reporter l’unité sur l’éducation sexuelle à la fin 
de l’année, ce qui donnera l’occasion au gouvernement de fournir plus de 
renseignements à ce sujet et de mener des consultations auprès des 
intervenants.   
 
M. Gauthier a réitéré que le Conseil continuera à parler de sujets de l’heure 
tout en valorisant l’inclusivité, la diversité, l’unicité et l’acceptation de soi. 

 
2. AFFAIRES           

     
Néant. 

     
3. INSTALLATIONS 

 
a) Permis d’utilisation des locaux 

 
Proposition 18-R141 – François Boudreau et Raymond Labrecque  
Que le Conseil accorde un permis d’utilisation des locaux de l’École secondaire 
Macdonald-Cartier à Mme Marie Ntaganda pour une activité ayant lieu le samedi 
27 octobre 2018. 

ADOPTÉE 
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F. QUESTIONS NOUVELLES (suite) 

 
3. INSTALLATIONS (suite) 

 
 b)  Mise à jour des projets 
 

M. Alain Gélinas, surintendant des affaires, a signalé que le déficit prévu en 
immobilisations se chiffrait à environ 450 000 $ car certains projets avaient 
coûté plus chers qu’il n’avait été envisagé.    

     
     Terrain de stationnement : 
     É.p. Jean-Éthier-Blais : Le projet est presque terminé. 
     É.p. Camille-Perron : Le projet est presque terminé. 
     É.p. Jeanne-Sauvé : Le projet est presque terminé. 
     
     Fenêtres : 
     É.s. Macdonald-Cartier : Septembre  
     É.s. Hanmer (calfeutrage) : Septembre 
 
     Gymnase : 
     É.p. Écho-des-Rapides : Septembre  
 
     Revêtement extérieur : 
     É.p. Franco-Nord : Le projet est presque terminé. 
 
     3 projets de ventilation : Les projets sont presque terminés.  
     É.p. Camille Perron 
     É.p. Pavillon-de-l’Avenir 
     É.p. Hélène-Gravel 
 
     Planchers : 
     É.p. Franco-Manitou : Le projet est terminé. 
     É.p. Jean-Éthier-Blais : Le projet est terminé. 
 
 
     Salles de classe : 
     É.p. Jeanne-Sauvé : Le projet est presque terminé. 
 
     Toiture : 
     É.s. Hanmer : Le projet est terminé. 
 
     Mur de soutènement : 
     É.s. Macdonald-Cartier : Le projet est presque terminé. 
 
     Casiers : 
     É.p. Camille-Perron : Fin septembre 
     É.s. Hanmer : Fin septembre 
     É.s. Macdonald-Cartier : Fin septembre 
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F. QUESTIONS NOUVELLES (suite) 
 

3. INSTALLATIONS (suite) 
 
 b)  Mise à jour des projets (suite) 
 
   Entrée électrique : 
   É.s. de la Rivière-des-Français : Le projet est presque terminé. 
 
 
   Lumières : 
   É.s. Villa Française des Jeunes : Gymnase : Septembre 
 
 

4. RÉVISION DES LIGNES DE CONDUITE  
 

 B-033, Administration de la naloxone en cas de surdose d’opioïdes, LDC  
 (deuxième et troisième lecture)  
 
M. Gauthier, directeur de l'éducation, a fait remarquer que le Centre de santé 
publique de Sudbury et du district a fait quelques recommandations quant à la ligne 
de conduite.   
 
À la suite d’une recommandation faite par Mme Julie Olivier, conseillère scolaire, 
le mot « héroïne » sera supprimé de la ligne de conduite. 
 

 Proposition 18-R142 – François Boudreau et Suzanne Nolin  
Que la ligne de conduite B-033, Administration de la naloxone en cas de surdose 
d’opioïdes, soit approuvée. 

ADOPTÉE 
 

M. Gauthier a conclu ses remarques en avisant les conseillères et conseillers scolaires 
que les directions d’école avaient participé à une session de formation ayant pour but 
de leur montrer comment administrer la naloxone.   
 
La prochaine étape comprend l’achat des trousses de naloxone pour les paliers 
élémentaire et secondaire. Chaque trousse coûte 100 $.  Il y a deux vaporisateurs 
nasaux par trousse.  Il faudra également évaluer les services d’urgence dans chaque 
région et possiblement ajouter une deuxième trousse, le cas échéant. 

 
G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO 
 

Mme Anne-Marie Gélineault, vice-présidente, a fait état des activités de l’ACÉPO : 
 Réunion du conseil d’administration ayant eu lieu le 22 août 
 Symposium sur l’éducation publique 2019 : Les 24, 25 et 26 janvier 2019 
  Isabelle Girard : Directrice générale de l’ACÉPO 
  Négociations août 2019 
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G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION (suite) 

 
 

1.  ii) FNCSF – Halifax (Nouvelle-Écosse) 
 
 Nomination de 3 (trois) délégués – 28e assemblée générale annuelle  

 Du 18 au 20 octobre 2018 – Halifax 
 

Proposition 18-R143 – Donald Pitre et François Boudreau  
Que Mmes Anne-Marie Gélineault, vice-présidente, Josée Bouchard, conseillère 
scolaire, et Lynn Despatie, conseillère scolaire, soient les trois membres désignés du 
Conseil ayant droit de vote lors du Congrès annuel de la FNCSF ayant lieu du 18 au 
20 octobre 2018 à Halifax (Nouvelle-Écosse).   

ADOPTÉE     
 

Il faudra confirmer la participation de Mme Josée Bouchard.  Si elle ne peut pas y 
participer, on fera les suivis qui s’imposent. 
 
Les élèves-conseillers ont demandé s’il était possible qu’ils assistent à cette 
assemblée.  M. Gauthier fera les suivis qui s’imposent. 

 
iii)  RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLÈRES – Néant. 
  
iv) RAPPORT DES COMITÉS 

 
  Comité de participation des parents (le 22 mai 2018) (Annexe G.1.iv.) – ATR 
  seulement 
 

On attend que les conseils d’école soient établis avant de mettre sur pied le 
Comité de participation des parents. 

 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté : Le 10 septembre 
 
 Comité d’éducation : Date de la prochaine réunion à préciser 
 
M. Labrecque, conseiller scolaire, a fait remarquer que le Comité chargé de 
l’évaluation de la direction de l’éducation achève son mandat de quatre ans.  
L’évaluation de la direction de l'éducation aura lieu le vendredi 21 septembre 2018. 

 
v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  

DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 
Mme Anne-Marie Gélineault, vice-présidente, a remercié les membres du Conseil de 
la confiance dont ils ont fait preuve à son égard alors qu’elle a assumé le fauteuil 
présidentiel en l’absence de M. Jean-Marc Aubin, président.  Elle souhaite le retour 
de M. Jean-Marc Aubin en septembre. 
 
 
 

 



P.V. – Assemblée régulière 
Le mardi 28 août 2018 – Vidéoconférence  Page 8 
 

 
G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION (suite) 
 

1. v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  
DIRECTION DE L’ÉDUCATION (suite) 

 
  M. Marc Gauthier, directeur de l'éducation, a fait état des activités du Conseil : 
 
   M. Jean-Marc Aubin, président, a subi une chirurgie récemment et il est en voie de 

  récupération.  
 
   Le 4 septembre 2018 : Journée pédagogique systémique  thème : collaboration 

  professionnelle  
 
   Le 5 septembre 2018 : Début des classes 
 
   Lancement de « Sprout » : Logiciel français pour le bien-être des employés 
 

 M. Gauthier a conclu ses remarques en signalant que l’on recommence l’année avec 
enthousiasme et il a souhaité une bonne rentrée scolaire à tous les membres du 
personnel du Conseil. 

 
 

 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CSPGNO POUR  
  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 

Proposition 18-R144 – François Boudreau et Josée Bouchard  
Que l’on accorde un congé d’absence à M. Jean-Marc Aubin, président, pour la 
réunion régulière du Conseil ayant lieu le mardi 28 août 2018. 

ADOPTÉE  
 

H. RENSEIGNEMENTS 
 

1. EFFECTIFS SCOLAIRES  
 
M. Gauthier a précisé que l’on demande aux directions de soumettre les renseignements 
touchant leurs effectifs la semaine prochaine afin d’apporter les changements nécessaires 
à la dotation. 
 
Proposition 18-R145 – Raymond Labrecque et Donald Pitre  
Que le rapport « Effectifs scolaires » en date du 28 août 2018 soit reçu. 

ADOPTÉE   
 

M. Labrecque, conseiller scolaire, a fait remarquer que la campagne publicitaire est très 
visible et attire des élèves provenant de familles anglophones dans le Sud de la 
province. 
 
Mme Carole Dubé, directrice des communications, qu’on met l’accent sur le français 
surtout dans les médias sociaux et ce, dans toutes les régions. 
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H. RENSEIGNEMENTS 

 
 

2. CORRESPONDANCE   
 
Néant. 
 

 
I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 

 
Les 21 et 22 septembre 2018 Réunion du Conseil   Sudbury 

 
 

J. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

Proposition 18-R146 – Lynn Despatie et Julie Olivier  
Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 10.     

 
           ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

Marc Gauthier, directeur de l’éducation et 
secrétaire 

 Anne-Marie Gélineault , vice-présidente 

 
 
 
PV-R-28 AOÛT 2018 
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F.1.c. 
 

Sorties éducatives, culturelles et sportives - septembre 2018 
 

A. Périlleuses : 
               

École Date de la 
sortie Lieu Activité Nombre d’élèves / 

niveau scolaire Coût Nom du responsable Mode de 
transport 

É. s. Cité-
Supérieure 

du 25 au 27 
septembre 

Parc provincial 
Lake Superior 

Le camping à la belle 
étoile 

10 élèves 
 
9e – 12e année 

10 $ / élève 
 
Coût total : 
300 $ 

Responsable : 
Julie Cyr 
 
Accompagnateurs : 
Angelle Rickard 
1 homme (à déterminer) 
 

Voiture privée 
(parents ou 
personnel 
enseignant) 

É. s. Macdonald-
Cartier 

du 27 septembre 
au 30 novembre 
 
* pendant le 
cours de plein air 

Routes et 
sentiers près de 
l’école 

Le vélo 7 élèves 
 
11e et 12e années 

Aucun coût Responsable : 
Marc Savage 
 
Accompagnateur : 
Aucun 
 

Aucun 

É. s. Macdonald-
Cartier 

du 27 septembre 
au 30 novembre 
 
* pendant le 
cours de plein air 

Terrain de 
l’école et la 
forêt derrière 
l’école 

Les exercices 
d’orientation sur le 
terrain 

7 élèves 
 
11e et 12e années 

Aucun coût Responsable : 
Marc Savage 
 
Accompagnateur : 
Aucun 
 

Aucun 

É. p. de la 
Découverte 

5 octobre Lac Laurentien La survie en nature et  
les exercices 
d’orientation sur le 
terrain 

74 élèves 
 
5e et 6e années 

9 $ / élève 
 
Coût total : 
666 $ + 
autobus 
 

Responsables : 
Ginette Bibeau 
Natalie Breton-Dépatie 
Alain Richard 
 
Accompagnateur : 
 

Autobus scolaire 

 



Dépenses :

1 Titulaires de classe 22 718 631      22 631 592      99,6% 23 360 092      23 552 467    100,8% A
2 Enseignants suppléants 867 147           966 048            111,4% 875 099           936 587         107,0% A
3 Aides-enseignantes et aides-

enseignants 3 129 429        3 062 106         97,8% 3 339 025        3 308 305      99,1% A
4

Éducateur de la petite enfance 1 439 738        1 398 863         97,2% 1 551 465        1 553 312      100,1% A
5 Manuels scolaires, matériel 

didactique et fournitures 1 712 640        1 484 015         86,7% 2 333 714        2 193 735      94,0% B
6 Ordinateurs de classe 1 309 110        995 922            76,1% 1 009 110        802 835         79,6% A
7 Soutien professionnel et 

paraprofessionnel 3 708 894        3 846 316         103,7% 4 149 071        3 891 957      93,8% C
8 Services de bibliothèque et 

d'orientation 566 845           638 361            112,6% 572 025           571 440         99,9% D
9 Perfectionnement professionnel 151 485           101 904            67,3% 144 910           140 985         97,3% E

10 Directions, directions adjointes 2 308 897        2 232 086         96,7% 2 510 722        2 633 072      104,9% F
11 Secrétaires d'école et fournitures 1 513 960        1 539 267         101,7% 1 619 530        1 698 631      104,9% A
12 Coordinateurs, coordinatrices et 

consultants 824 665           827 810            100,4% 894 205           787 734         88,1% J
13

Administration des conseils scolaires 2 747 407        2 772 509         100,9% 3 034 096        2 975 522      98,1% A
14 Fonctionnement et entretien des 

écoles 6 071 030        5 875 284         96,8% 5 957 291        6 092 784      102,3% G
15 Éducation permanente, cours d'été 

et langues internationales 8 000 888 11,1% 8 000 2 062             25,8% A

16 Transport des élèves 2 918 874        2 872 171         98,4% 2 970 400        2 939 726      99,0% A

17 TOTAL DES DÉPENSES DE 
FONCTIONNEMENT 51 996 752      51 245 142      98,6% 54 328 755      54 081 154    99,5%

CAPITAL
18 Réfections 8 671 387        5 134 825         59,2% 8 500 143        7 752 061      91,2% H
19 Amortissement 3 538 168        2 098 966         59,3% 3 847 280        2 255 446      58,6% A

20 Total des dépenses du capital 12 209 555      7 233 791         59,2% 12 347 423      10 007 507    81,0%

21 Autres dépenses 1 673 605        2 045 992         122,3% 4 174 617        3 169 490      75,9% I

22 TOTAL 65 879 912      60 524 925      91,9% 70 850 795      67 258 151    94,9%

Le Conseil scolaire public du Grand Nord de l'Ontario
Rapport financier intérimaire

En date du 31 août 2017 et du 31 août 2018

Budget      
2017-2018

Dépenses 
actuelle 31 
août 2018

% 
dépensé

Budget      
2016-2017

Dépenses 
actuelle 31 
août 2017

% dépensé

F.2.a.



Le Conseil scolaire public du Grand Nord de l'Ontario
Rapport financier intérimaire

En date du 31 août 2017 et du 31 août 2018

Notes explicatives:

A - Le pourcentage dépensé est en ligne avec l'année précédente.

B - Nous avons porté plus attention au budget et nous avons fait des achats supplémentaires pour les écoles.

 

C - Il y a eu des congés qui ont pris plus de temps à combler et des contingents qui n'ont pas tous été dépensées.

D - Une gratification à la retraite a été payée en 2016-2017.

E - Nous avons eu de la difficulté avec le remplacement lors de formations, mais nous avons eu plus de formations pour le BI.

F- Nous avons eu plusieurs congés de maladie en 2017-2018.

G - Les coûts de déblayage ont été plus élevés et il y a eu plusieurs défis électriques et de portes à réparer.

H - Les projets sont plus en ligne avec les horaires prévus qu'en 2016-2017.

I - Nous avons certains projets, comme le CÉNO, pour lesquels nous aurons des argents reportés.

J- Certains budgets centraux n'ont pas tous été épuisés puisque nous utilisons les fonds de projets en premier lieu.



Dépenses :

1 Titulaires de classe 23 360 092      23 552 467      100,8% 23 360 092    100,0% A
2 Enseignants suppléants 875 099           936 587            107,0% 875 099         100,0% B
3 Aides-enseignantes et aides-

enseignants 3 339 025        3 308 305         99,1% 3 339 025      100,0% A
4 Éducateur de la petite enfance 1 551 465        1 553 312         100,1% 1 551 465      100,0% A
5 Manuels scolaires, matériel 

didactique et fournitures 2 333 714        2 193 735         94,0% 2 287 040      98,0% C
6 Ordinateurs de classe 1 009 110        802 835            79,6% 1 009 110      100,0% C
7 Soutien professionnel et 

paraprofessionnel 4 149 071        3 891 957         93,8% 4 107 580      99,0% C
8 Services de bibliothèque et 

d'orientation 572 025           571 440            99,9% 572 025         100,0% A
9 Perfectionnement professionnel 144 910           140 985            97,3% 144 185         99,5% A

10 Directions, directions adjointes 2 510 722        2 633 072         104,9% 2 485 615      99,0% D
11 Secrétaires d'école et fournitures 1 619 530        1 698 631         104,9% 1 603 335      99,0% E
12 Coordinateurs, coordinatrices et 

consultants 894 205           787 734            88,1% 894 205         100,0% F
13

Administration des conseils scolaires 3 034 096        2 975 522         98,1% 3 034 096      100,0% A
14 Fonctionnement et entretien des 

écoles 5 957 291        6 092 784         102,3% 5 897 718      99,0% G
15 Éducation permanente, cours d'été 

et langues internationales 8 000               2 062                25,8% 8 000             100,0% A
16 Transport des élèves 2 970 400        2 939 726         99,0% 2 970 400      100,0% A

17 TOTAL DES DÉPENSES DE 
FONCTIONNEMENT 54 328 755      54 081 154      99,5% 54 138 990    99,7%

CAPITAL
18 Réfections 8 500 143        7 752 061         91,2% 7 752 061      91,2% I
19 Amortissement 3 847 280        2 255 446         58,6% 2 255 446      58,6% J

20 Total des dépenses du capital 12 347 423      10 007 507      81,0% 10 007 507    

21 Autres dépenses 4 174 617        3 169 490         75,9% 3 169 490      75,9% K

22 TOTAL 70 850 795      67 258 151      94,9% 67 315 987    

23 Dépenses actuelle (67 258 151)  
Revenus

24 Place des Jeunes 620 000           665 000            107,3% 45 000           100,0% L
Revenu reporté PNMI

25 Effectifs 2 443,50          2 437,60           (5,90)            (59 000)          100,0% A

26 Total des dépenses du capital 622 444           667 438            107,2% 43 836           M

Le Conseil scolaire public du Grand Nord de l'Ontario
Rapport financier intérimaire

En date du 31 août 2018

Budget      
2017-2018

Dépenses 
actuelle 31 
août 2018

% dépensé
Prévision des 
dépenses 31 

août 2018
% prévu



Le Conseil scolaire public du Grand Nord de l'Ontario
Rapport financier intérimaire

En date du 31 août 2018

Notes explicatives:

A - La prévision des dépenses est raisonnable à comparer aux dépenses réelles.

B - Les congés de maladie sont plus hauts que budgetés.

C - Des budgets de contingences ont été utilisés sur autres lignes budgétaires.

D - Nous avons eu plusieurs congés de maladie au cours de l'année. 

E. - Nous avons eu un congé de maladie à une école et il y a eu un besoin pour plus de remplacement de secrétaires.

F- Certains budgets centraux n'ont pas tous été épuisés puisque nous utilisons les fonds de projets en premier lieu.

G - Les coûts de déblayage ont été plus élevés et il y a eu plusieurs défis électriques et de portes à réparer.

H - Les coûts ne sont pas encore enregistrés.

I - Certaines factures ne sont pas encore reçues, mais nous prévoyons un certain déficit pour les projets de réfections.

J - Nous n'avons pas fait la dernière écriture de journal pour l'amortissement.

K - Nous avons certains projets, comme le CÉNO, pour lesquels nous aurons des argents reportés.

L - Les inscriptions au programme Place des Jeunes augmentent à toute les années.

M - Nous prévoyons un budget plus ou moins équilibré, par contre, tout dépendra si le matériel qui a été commandé

     est arrivé avant le 31 août 2018.
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ÉP Camille-Perron Paver le stationnement et l’entrée de l’école Projet terminé

ÉP Camille-Perron
Ajouter un système de ventilation pour le gymnase et 
remplacer la toiture du gymnase.  

Le ventilateur n'est pas encore arrivé mais le reste 
du travail est fait

ÉP de la Découverte Remplacer une partie de la toiture
La toiture est terminée mais les panneaux solaires 
ne sont pas encore ré-installés.

ÉP de la Découverte Système d’alarme à feu Projet terminé

ÉP Écho-des-rapides Projet de renouvellement du gymnase
Le fournisseur est dans le processus d'installer les 
tuiles mais il y a encore du travail à faire.

ÉP Écho-des-rapides Ajouter des caméras de sécurité Projet terminé

ÉP Franco-Manitou Remplacer une partie du plancher de l’école Projet terminé

ÉP Franco-Nord Projet de revêtement extérieur Projet 99%  terminé

ÉP Hélène-Gravel Renouvelé de salles de toilette Projet avancera cet automne

ÉP Hélène-Gravel
Ajouter un système de ventilation pour le gymnase et 
remplacer la toiture du gymnase

Projet presque terminé

ÉP Hélène-Gravel Renouveler l’entrée extérieure avant de l’école
Projet reporté à 2018-2019.  Nous devrions recevoir 
les plans d'une journée à l'autre.

ÉP Hélène-Gravel Réparation du terrain de soccer Projet terminé

ÉP Hélène-Gravel Modifier une fenêtre dans le bureau de la direction Projet terminé

ÉP Jean-Éthier-Blais Système d’alarme à feu Projet terminé

ÉP Jean-Éthier-Blais Renouveler l’entrée extérieure avant de l’école Projet terminé

ÉP Jean-Éthier-Blais Remplacer une partie du plancher de l’école Projet terminé

ÉP Jeanne-Sauvé Renouveler quelques salles de classe Projet presque terminé

ÉP Jeanne-Sauvé Insonoriser le gymnase 
Les panneaux ont été commandés mais ils ne sont 
pas encore arrivés

ÉP Jeanne-Sauvé Créer un entropôt dans la salle informatique Projet terminé

ÉP Jeanne-Sauvé Refaire une salle de classe pour administration Projet terminé

ÉP Jeanne-Sauvé Refaire le stationnement et le terrain en avant de l’école Projet terminé

ÉP Pavillon-de-l'Avenir Remplacer le système de ventilation pour certains locaux
Il y a un unité de ventilation qui n'est pas arrivé 
encore.

ÉP Pavillon-de-l'Avenir Ajouter des détecteurs de mouvement Projet terminé

ÉP Pavillon-de-l'Avenir Réparer le système de communication avec l’école anglaise Projet terminé

ÉP Pavillon-de-l'Avenir Remplacer le moteur pour le panier de basket Projet terminé

ÉS Château-Jeunesse Faire un plan pour le puis de lumière Nous attendons le rapport au mois de septembre.

ÉS Château-Jeunesse Ajouter des escaliers à un atelier Projet terminé

ÉS Château-Jeunesse Remplacer les rideaux séparateurs de la salle communautaire.
Une visite de chantier est planifiée pour le mois de 
septembre pour un remplacement en janvier.

ÉS Château-Jeunesse Faire une réparation majeure au terrain de soccer
Une clôture a été installée pour entourer le champ 
de soccer.

ÉS Hanmer Remplacer les fenêtres de l’édifice
L'installation des fenêtres est presque terminée 
mais il reste encore la finition des fenêtres.

ÉS Hanmer Remplacer le monte personne
Le projet est presque terminé mais nous avons 
accès au monte personne

ÉS Hanmer Renouveler le local des services informatiques
Une évaluation des besoins n'a pas encore été 
faite.

ÉS Hanmer Remplacer les rideaux séparateurs dans le gymnase
Les rideaux séparateurs sont installés mais pas à 
ce qui avait été présenté donc, il y aura du travail 
de finition à faire.

Commentaire/progrèsÉcole Description du projet

Conseil Scolaire Public du Grand Nord de l'Ontario

Mise à jour - projet de réfection 2017-2018

F.3.b.



Conseil Scolaire Public du Grand Nord de l'Ontario

Mise à jour - projet de réfection 2017-2018

ÉS Hanmer Refaire les dernières parties de la toiture Projet terminé

ÉS Hanmer Système d’alarme à feu Projet presque terminé

ÉS Macdonald-Cartier Remplacer les fenêtres de l’édifice
90 % des fenêtres sont installées mais il y a encore 
du travail de finition à faire et il reste encore les 
portes à changer

ÉS Macdonald-Cartier Renouveler l’entrée principale de l’école
Il y a du retard dans la livraison de certains 
matériaux

ÉS Macdonald-Cartier Réparer le mur de retenue Il reste la finition du haut à terminer.

ÉS Macdonald-Cartier
Créer de l'entreposage au 2e étage  en remplaçant les casier 
et éliminer les casiers au 4e plancher.

Il est prévu que les casiers vont arriver vers la fin 
septembre.

ÉS Macdonald-Cartier Refaire les salles de bains près de la cafétéria Projet avancera cet automne

ÉS de la Rivière-des-
Français

Refaire l’entrée électrique de l’école Projet presque terminé

ÉS de la Rivière-des-
Français

Refaire le plancher dans la salle d’haltérophilie Projet terminé

ÉS de la Rivière-des-
Français

Ajouter un monte personne avec les sommes d'accessibilité 
des édifices

Le projet a dû faire recourt à des ingénieurs pour 
voir comment supporter le plancher

ÉS de la Rivière-des-
Français

Refaire deux salles de toilette Projet avancera cet automne

ÉS Villa Française des 
Jeunes

Réparer des murs dans l’entrée interne de l’école et dans la 
salle d’haltérophilie

La réparation est terminée dans l'entrée mais le 
local d'haltérophilie est à faire.

ÉS Villa Française des 
Jeunes

Chauffage dans l'atelier de soudure Projet avancera cet automne

ÉS Villa Française des 
Jeunes

Refaire l’éclairage du gymnase et dans la salle de musique
Le gymnase est terminé et le fournisseur a 
commencé la salle de musique



F.3.c.

Le 22 septembre 2018 

AUX MEMBRES DU CONSEIL 

Objet : Projets de réfection des écoles 2018-2019 

ANTÉCÉDENTS 

1. Projets de réfection

Des projets de réfection sont des travaux entrepris afin de réparer nos écoles
et de les remettre à neuf. Le ministère de l’Éducation (MÉO) contribue des
fonds à cet effet.

2. Processus suivi

a) Direction d’école
En collaboration avec le concierge de l’école, la direction prépare une liste
de projets de réfection possibles.

b) Évaluation ministérielle
Le ministère de l’Éducation a fait une évaluation des édifices du Conseil et
a soumis les rapports au Conseil pour nos besoins.

c) Plan d’accessibilité
Le plan annuel d’accessibilité est un rapport préparé par le Conseil qui
décrit les mesures qui seront prises pendant les prochaines années pour
identifier, éliminer et prévenir les obstacles rencontrés par les personnes
handicapées en ce qui a trait à l’accès aux édifices du Conseil.

SITUATION ACTUELLE 

Dans son budget régulier, le Conseil a 1 206 478 $ à sa disposition pour des 
projets de réfection en plus de 3 665 380 $ pour l’amélioration de l’état des 
écoles pour un total de 4 871 858 $ pour les projets de réfection pour l’année 
scolaire 2018-2019 par contre, il est prévu que nous avons utilisé 500 000 $ pour 
des projets de réfections de 2017-2018. De ce montant, nous devons dépenser 
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au minimum 2 065 766 $ pour des projets d’infrastructure. Le tableau ci-joint 
démontre les projets proposés pour l’année scolaire 2018-2019.  

RECOMMANDATIONS 

1. QUE le rapport « Projets de réfection des écoles 2018-2019 » en date du 22 
septembre 2018 soit reçu.

2. QUE le Conseil approuve les projets de réfection proposés pour l’année 
scolaire 2018-2019. 

Préparé par : 
Le surintendant des affaires 
Alain Gélinas 

Présenté par : 
Le directeur de l’Éducation 
Marc Gauthier



RAPPORT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE 

OBJET : Activités de l’équipe de l’ACÉPO de la mi-août à la mi-septembre 2018 

DATE : 18 septembre 2018 

AXE STRATÉGIQUE - Consolider notre capacité en relations de travail 

Agir à titre d’agent négociateur central selon la législation 
- Reprise de TAG/GCT (Technical Advisory Group/Groupe consultatif technique) limité aux 4

directions des relations de travail des Associations et de la Couronne en vue d’entamer la
préparation de la prochaine ronde de négociations dans le nouveau climat politique.

Interpréter les ententes centrales 
- Participation aux rencontres hedomadadaires du sous-comité de ressources humaines du

Consortium Centre Jules-Léger, qui ont repris.
- Discussions avec les syndicats en prévision de la transition de leurs membres vers le

Consortium Centre Jules-Léger (ententes collectives, FSSBE, etc.)

Collaborer avec les CS lors des négociations centrales et dans l’application des ententes centrales 
- Appui au Consortium Centre Jules-Léger (CCJL)
- Transition des avantages sociaux vers la nouvelle Fiducie (FENSÉO – Fiducie des employés

non-syndiqués en éducation de l’Ontario)
- Participation aux rencontres de l’ensemble des 3 comités TRAC – Technical Resolution Action

Committee (1-tous les syndicats sauf le Syndicat canadien de la fonction publique, 2- Syndicat
canadien de la fonction publique et 3- Fiducie des employés non-syndiqués en éducation de
l’Ontario).

- Participation aux comités de travail : guide de prévention de la violence avec le Syndicat
canadien de la fonction publique, comité provincial en santé et sécurité, Invalidité de longue
durée – étude d’un plan provincial, rôle futur de la direction d’école, etc.

- Participation aux comités de relations de travail centraux avec l’Association des enseignantes
et des enseignants franco-ontarien, la Fédération des enseignantes-enseignants des écoles
secondaires de l’Ontario et le Syndicat canadien de la fonction publique.

Actualiser les principes directeurs, les politiques et les procédures 
- Participation au comité de travail, formé des quatre directions en relations de travail des

associations, en vue de la planification des priorités de la prochaine ronde de négotiation
centrale (entre autres, identification des besoins en expertise).

G.1.i.
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AXE STRATÉGIQUE - Représenter les intérêts communs de l’éducation laïque en langue 
française 

Assurer l’équité en matière de financement de l’éducation laïque en langue française 

Revendiquer un continuum complet de services en éducation, de la petite enfance au postsecondaire 
- Rencontre avec Alison Stewart du Collège Glendon, Directrice, Service de recrutement 

étudiant.  
- Participation aux événements du Club Canadien de Toronto. 

Sensibiliser les intervenants en éducation et décideurs à l’éducation inclusive en langue française 
- Développement de la stratégie de relations gouvernementales : 

o Journée de planification du personnel de l’ACÉPO. 
o Rencontres avec Charles Beer. 
o Rencontre avec Rusty Hick, directeur général du Ontario Public School Boards’ 

Asssocation. 
o Rencontre commune avec les 3 directions générales des associations de conseils 

scolaires. 
o Rencontre des partenaires francophones. 

- Discussions pour l’embauche d’une ressource en analyse de données. 
- Revue de presse. 
- Participation à l’organisation du congrès 2018 de l’Association canadienne des agents de 

communication en éducation. 
 

AXE STRATÉGIQUE - Développer un leadership stratégique durable 

Améliorer la capacité des conseillers scolaires en matière de représentation et de gouvernance 
- Campagne d’appui à la campagne de la Corporation des services en éducation de l’Ontario 

pour promouvoir les élections municipales et le rôle des conseillers scolaires. 
- Collaboration avec la Corporation des services en éducation de l’Ontario pour le guide « Une 

gouvernance efficace ». 

Faire avancer les dossiers de l’heure en collaborant avec les différents intervenants 
- Rencontre « Health & Physical Education Stakeholders » organisée par l’Ontario Physical and 

Health Education Association (OPHEA).  
- Rencontre 4 +1 (directrices des communications des quatre conseils scolaires et de 

l’ACÉPO). 

Renforcer la structure organisationnelle et financière 
- Discussions pour l’embauche d’une ressource en analyse de données. 



G.1.iii.a. 

Date Nom de l'événement Description 

École secondaire Hanmer 

5 septembre Journée d’esprit Tous les élèves sont rassemblés dans le gymnase pour des activités.  Aussi, 
un bbq gratuit au dîner.  

5 septembre Soirée d’orientation des parents Un bbq gratuit offert aux parents ainsi qu’aux élèves de l’école, suivi par des 
tournées de l’école faites par M. Bigras et les autres membres du personnel.   

11 septembre Pratique de ballon volant 
garçons sénior et junior 

Les garçons des équipes sénior et junior de ballon volant ont pratiqué pour la 
première fois en préparation pour la nouvelle saison. 

11 septembre Pratique de ballon panier filles 
sénior 

Les filles de l’équipe sénior de ballon panier ont pratiqué pour la première fois 
en préparation pour la nouvelle saison.   

12 septembre Compétition de course de fond Des élèves de l’équipe de course de fond ont coursé dans la première course 
de la saison à Kivi Park. 

13 septembre Visite de l’Université 
Laurentienne 

Les élèves de la 12e ainsi que la 11e année théorique ont participé à une 
présentation de l’Université Laurentienne. 

14 septembre Journée des 9e années L’Association générale des élèves organise une journée remplie d’activités 
afin d'accueillir la nouvelle génération de Sabres.  On a fourni gratuitement un 
dîner pizza aux élèves.   

14 septembre Élections pour le représentant/e 
de la 9e 

Les élections pour choisir le/la représentant/e de la 9e année pour 
l’Association générale des élèves ont eu lieu en corrélation avec la journée 
des 9e. 

14 septembre Danse de retour à l’école L’Association générale des élèves ont organisé une  première danse de 
l’année avec le thème de retour à l’école. 



14 au 17 
septembre 

Formation sur le leadership par 
la FESFO 

Des jeunes de l’É.s.Hanmer et du reste du Conseil sont allés à Orillia pour 
une formation en leadership organisée par la FESFO. 

École secondaire Château Jeunesse 

12 septembre Activités d'accueil   

17 septembre Visite de La Cité collégiale  

19 septembre Présentation d’animation 
culturelle 

 

19 septembre Atelier d’impro avec Steph 
Paquette 

 

19 septembre BBQ Célébrer le 20e anniversaire des conseils scolaires de langue française. 

19 septembre Soirée portes ouvertes  

21 septembre Visite de l’Université Lakehead  

École secondaire Cité-Supérieure 

11 septembre Visite de l’Université d’Ottawa  

20 septembre  Session d’animation culturelle  

 



G.1.iii.b. 
Rivière des français  

date  Nom de l’événement  description  

5 sept. BBQ rentrée et 20e 

anniversaire du Conseil  
Inconnue 

13 sept. Un ami c’est 7&8 Inconnue  

13&14 sept. Partons du bon pied Journée brise-glace pour les 
9e (j’assume) 

27 sept. Journée chandail orange  Les élèves et membres du 
personnel portent des 
chandails oranges. La 
journée souligne l'héritage 
du système des pensionnats 
autochtones. 

 
Macdonald-Cartier  

 
 

Date  nom de l’événement  description  

29 août BBQ 7e Une journée de portes 
ouvertes afin que les 
nouveaux élèves de la 
septième se familiarisent 
avec leur nouvelle école. 

5 septembre  La rentrée scolaire  Les élèves de la 7e à la 12e 
ont été accueillis dans le 
gymnase rempli de musique 
et lumière stroboscopique. 
L’AGE et M. Phillipow ont 
annoncé quelques plans 
pour l’année scolaire à 
venir. Les élèves ont ensuite 
joué un jeu de « Hungry 
Hungry Hippo. Voilà une des 
nombreuses compétitions 
inter-années auxquelles ils 
participeront cette année 
scolaire.  

5 septembre  Médias sociaux  L’Association générale des 
élèves a créé un compte 
Instagram et snapchat pour 
informer les élèves des 
événements à l’école 

25 septembre Partons du bon pied Les élèves de la neuvième 
année auront l’occasion de 



participer à divers jeux de 
brise-glace tels que 
l’improvisation et la musique 
comme accueil au 
secondaire.  

25 septembre BBQ pour célébrer 
l’anniversaire du Cconseil et 
le drapeau Franco-Ontarien 

L’école en entier aura un 
BBQ à l’extérieur pour 
célébrer le CSPGNO. Par la 
suite, le drapeau Franco-
Ontarien sera levé lorsqu’on 
chante « Notre Place ». 

variées  Sports Essai pour les équipes 
suivantes: Ballon-panier 
filles senior et junior, ballon-
volant gars junior et senior, 
course de fond élémentaire 
et secondaire.  
Tournoi: Une rencontre 
pour l’équipe de course de 
fond 
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Sommaire d'élèves à Temps Plein

Effectifs des écoles élémentaires

MAT JAR 01 02 03 04 05 06 07 08 Total
École publique Camille-Perron 342432 3.00 7.00 7.00 8.00 9.00 4.00 5.00 11.00 8.00 6.00 68.00
École publique de la Découverte 174882 25.00 17.00 25.00 28.00 29.00 37.00 40.00 35.00 26.00 19.00 281.00
École pub. de la Rivière-des-Français 138720 7.00 7.00 14.00
École publique Foyer-Jeunesse 568961 22.00 24.00 19.00 27.00 19.00 19.00 30.00 25.00 185.00
École publique Franco-Manitou 332100 8.00 11.00 6.00 7.00 7.00 3.00 4.00 4.00 1.00 3.00 54.00
École publique Franco-Nord 460338 7.00 9.00 12.00 7.00 9.00 15.00 7.00 8.00 74.00
École publique Hanmer 242853 38.00 24.00 62.00
École publique Hélène-Gravel 157325 41.00 36.00 50.00 33.00 34.00 34.00 36.00 30.00 294.00
École publique Jean-Éthier-Blais 408735 45.00 48.00 38.00 38.00 39.00 38.00 43.00 33.00 322.00
École publique Jeanne-Sauvé 282898 14.00 15.00 22.00 12.00 10.00 12.00 5.00 7.00 97.00
École publique l'Escalade 025977 1.00 3.00 1.00 1.00 2.00 1.00 1.00 10.00
École publique Macdonald-Cartier 327425 94.00 80.00 174.00
École publique Pavillon de l'Avenir 164909 20.00 19.00 14.00 20.00 11.00 11.00 19.00 16.00 18.00 8.00 156.00
École pub. Villa Française des Jeunes 164925 1.00 2.00 3.00
École publique Écho-des-Rapides 539197 15.00 16.00 12.00 19.00 13.00 12.00 3.00 8.00 7.00 1.00 106.00

Total 201.00 205.00 205.00 200.00 180.00 186.00 194.00 177.00 201.00 151.00 1,900.00

IMPRIMÉ LE : 2018 SEPT. 14 10:09

Effectifs du  :  13 SEPTEMBRE 2018
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09 10 11 12 <21 Total > 21 Total Total
École Cap sur l'Avenir 955622 1.00 2.00 4.00 27.00 34.00 14.00 48.00
École secondaire Château-Jeunesse 912573 5.00 15.00 13.00 9.61 42.61 42.61
École secondaire Cité-Supérieure 924792 3.00 5.00 5.00 5.00 18.00 18.00
École secondaire de la Rivière-des-Français 911100 11.00 13.00 7.50 8.00 39.50 39.50
École secondaire Hanmer 907448 26.00 27.00 19.00 24.75 96.75 96.75
École secondaire l'Orée des Bois 890817 6.00 6.00 5.00 6.00 23.00 23.00
École secondaire Macdonald-Cartier 907570 114.00 78.00 73.00 80.00 345.00 345.00
École secondaire Villa Française des Jeunes 965570 6.00 8.00 7.00 12.00 33.00 33.00

<21 Total
>21 Total

Total

172.00

172.00

154.00

154.00

133.50

133.50

172.36
14.00

186.36

631.86
14.00

645.86

Effectifs des écoles secondaires

IMPRIMÉ LE : 2018 SEPT. 14 10:09

Effectifs du  :  13 SEPTEMBRE 2018



Total
École publique Camille-Perron 342432 68.00
École publique de la Découverte 174882 281.00
École pub. de la Rivière-des-Français 138720 14.00
École publique Foyer-Jeunesse 568961 185.00
École publique Franco-Manitou 332100 54.00
École publique Franco-Nord 460338 74.00
École publique Hanmer 242853 62.00
École publique Hélène-Gravel 157325 294.00
École publique Jean-Éthier-Blais 408735 322.00
École publique Jeanne-Sauvé 282898 97.00
École publique l'Escalade 025977 10.00
École publique Macdonald-Cartier 327425 174.00
École publique Pavillon de l'Avenir 164909 156.00
École pub. Villa Française des Jeunes 164925 3.00
École Cap sur l'Avenir 955622 48.00
École secondaire Château-Jeunesse 912573 42.61
École secondaire Cité-Supérieure 924792 18.00
École secondaire de la Rivière-des-Français 911100 39.50
École secondaire Hanmer 907448 96.75
École secondaire l'Orée des Bois 890817 23.00
École secondaire Macdonald-Cartier 907570 345.00
École secondaire Villa Française des Jeunes 965570 33.00
École publique Écho-des-Rapides 539197 106.00

Total 2,545.86

Total - Effectifs

IMPRIMÉ LE : 2018 SEPT. 14 10:09

Effectifs du  :  13 SEPTEMBRE 2018
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